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平成２５年第１回竜王町議会定例会（第３号） 

                            平成２５年３月１５日 

                            午 後 ３ 時 ０ ０ 分 開 議  

                            於    議    場  

１ 議 事 日 程（第３日） 

日程第 １ 議第 ２号 竜王町課設置条例等の一部を改正する条例 

            （総務産業建設常任委員会委員長報告） 

日程第 ２ 議第１７号 平成２４年度竜王町一般会計補正予算（第６号） 

            （総務産業建設常任委員会委員長報告） 

日程第 ３ 議第２１号 平成２４年度竜王町介護保険特別会計補正予算（第４号） 

            （教育民生常任委員会委員長報告） 

日程第 ４ 議第２３号 平成２４年度竜王町水道事業会計補正予算（第３号） 

            （総務産業建設常任委員会委員長報告） 

２ 追 加 議 事 日 程 

追加日程第 １ 議第３９号 平成２４年度竜王町一般会計補正予算（第７号） 
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３ 会議に出席した議員（１１名） 

 １番 小 森 重 剛   ２番 竹 山 兵 司 

 ４番 岡 山 富 男   ５番 山 田 義 明 

 ６番 内 山 英 作   ７番 貴 多 正 幸 

 ８番 古 株 克 彦   ９番 松 浦   博 

１０番 西 村 公 作  １１番 菱 田 三 男 

１２番 蔵 口 嘉寿男    

４  会議に欠席した議員（１名） 

 ３番 若 井 敏 子    

５  地方自治法第１２１条の規定により説明のため会議に出席した者 

町 長 竹山 秀雄  教 育 長 岡谷ふさ子 

会 計 管 理 者 赤佐 九彦  総 務 政 策 主 監 福山 忠雄 

住 民 福 祉 主 監 田中 秀樹  産 業 建 設 主 監 村井 耕一 

総 務 課 長 奥  浩市  政 策 推 進 課 長 杼木 栄司 

生 活 安 全 課 長 若井 政彦  住 民 税 務 課 長 犬井 教子 

福 祉 課 長 吉田 淳子  健 康 推 進 課 長 嶋林さちこ 

産 業 振 興 課 長 兼 
農 業 委 員 会 事 務 局 長 

井口 和人  建 設 水 道 課 長 竹内  修 

教 育 次 長 山添登代一  学 務 課 長 市田太芽男 

生 涯 学 習 課 長 田邊 正俊    

６  職務のため議場に出席した者 

議 会 事 務 局 長 松瀬徳之助  書 記 臼井由美子 
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開議 午後３時００分 

○議長（蔵口嘉寿男） 皆さん、こんにちは。 

ただいまの出席議員数は、１１人であります。よって、定足数に達しています

ので、これより平成２５年第１回竜王町議会定例会を再開いたします。 

これより本日の会議を開きます。 

本日の議事日程は、お手元に配付のとおりであります。 

これより議事に入ります。 

～～～～～～～～ ○ ～～～～～～～～ 

日程第１ 議第２号 竜王町課設置条例等の一部を改正する条例 

           （総務産業建設常任委員会委員長報告） 

○議長（蔵口嘉寿男） 日程第１ 議第２号を議題といたします。 

本案は、総務産業建設常任委員会に審査を付託しておきましたので、その審査

の経過と結果を委員長より報告を求めます。総務産業建設常任委員会委員長、山

田義明議員。 

○総務産業建設常任委員会委員長（山田義明） 報告します。 

議第２号、総務産業建設常任委員会報告。 

平成２５年３月１５日 

委員長  山田 義明 

去る３月８日の本会議において、本委員会に審査の付託を受けました議第２号、

竜王町課設置条例等の一部を改正する条例について、審査の経過と結果を報告い

たします。 

３月１１日午前９時より、第１委員会室において、委員１名欠席のもと会議を

開き、福山総務政策主監、奥総務課長、村井産業建設主監、竹内建設水道課長、

吉田福祉課長、嶋林健康推進課長ほかの出席を求め、説明を受け、審査いたしま

した。 

竜王町課設置条例等の一部を改正する条例については、住民サービスの向上及

び事務の効率化のために実施する行政組織機構の見直し並びに（仮称）竜王岡屋

工業団地の事業推進に特化した「工業団地推進課」の設置等に伴い、「竜王町課

設置条例」、「竜王町都市計画審議会条例」、「竜王町水道事業の設置等に関す

る条例」及び「竜王町上下水道事業運営委員会設置条例」について一部改正を行

うものと説明を受けました。 

主な改正の内容は、既存の建設水道課を「建設計画課」、「上下水道課」と新
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設の「工業団地推進課」に改め、これに係る課の分掌事務の変更と追加並びに福

祉課から健康推進課へ分掌事務の一部を移行するものです。 

主な質疑応答につきましては、問 建設水道課を建設計画課と上下水道課に分

けたのはなぜか。答 上水・下水については、施設の老朽化による施設の更新や

適切な管理を図ることで、住民生活に不可欠なライフラインにおけるサービスの

低下を招かないようにすることが必要です。また、上水の公営企業体としての経

営上、公会計システムの導入が不可欠であり、平成２６年度から導入する予定で

す。これらのために企業体としての体制づくりを進める必要があり、これが建設

水道課を分離する理由です。 

問 今まで福祉課が担当であった介護予防に関することが、健康推進課に移行

するが、仕事内容は同じなのか。答 原則的には介護予防の分掌内容は同じです。

竜王町の健康づくりを一本化して住民さんへの支援や指導をすることがよいと、

以前より協議していました。６５歳を区切りに６５歳まで健康づくり、６５歳以

上を介護予防として実施してきましたが、年齢を区切ることなく一本化するため、

介護予防を健康推進課に移行して、一生涯を通じて健康づくりを実施していきた

いです。年齢を区切らないとできないところもあるかもしれませんが、保健師の

視点で対応するほうがよいのではということもあり、健康推進課に移行します。

内容としては、介護予防の高齢者施策と特定高齢者施策ともに健康推進課に移行

し一元化します。 

以上、慎重審査の結果、全員賛成で原案どおり可決すべきものと決しましたの

で、報告いたします。以上でございます。 

○議長（蔵口嘉寿男） ただいま総務産業建設常任委員会委員長より、審査の経過

と結果の報告がございました。 

これより委員長報告に対する質疑に入ります。質疑ありませんか。 

［「なし」の声あり］ 

○議長（蔵口嘉寿男） ないようでありますので、質疑はこれで終結いたします。 

これより討論に入ります。討論ありませんか。 

７番、貴多正幸議員。 

○７番（貴多正幸） 議第２号、竜王町課設置条例等の一部を改正する条例につい

て討論をいたします。 

先ほどの総務産業建設常任委員会の委員長報告にもありましたように、今まで

は６５歳を区切りに、６５歳までを健康づくり、また６５歳以上を介護予防とし
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て実施されてきました。年齢を区切ることなく一本化するため、介護予防を健康

推進課に移行し、一生涯を通じて健康づくりを実施していきたいということはよ

くわかるのですが、やはり６５歳までを健康づくりというふうに言うならば、こ

のことについても６５歳以上の介護予防をされていましたが、６５歳以上の方も

ひっくるめて、大きく健康づくりの推進という形をとっていただくほうが、住民

の混乱を招くことのない課になったんじゃないかなというふうに考えます。 

しかしながら、ほかの建設計画課、上下水道課と分けられることや、工業団地

推進課を新設し今後の事業を推進されることについては、反対するものではない

ので、このことを、この介護予防という言葉のことだけで反対するというのは非

常に悩んだところではあるのですが、今後、住民サービスの低下につながること

なく、また混乱を招かないような施策の進め方をしていただくことをお願いいた

しまして、賛成の立場で討論いたします。以上です。 

○議長（蔵口嘉寿男） ほかに討論はありませんか。 

［「なし」の声あり］ 

○議長（蔵口嘉寿男） ないようでありますので、討論はこれで終結いたします。 

これより採決を行います。日程第１ 議第２号を委員長報告のとおり決するこ

とに賛成諸君の起立を求めます。 

［賛成者起立］ 

○議長（蔵口嘉寿男） 起立全員であります。よって、日程第１ 議第２号は委員

長報告のとおり可決されました。 

～～～～～～～～ ○ ～～～～～～～～ 

日程第２ 議第１７号 平成２４年度竜王町一般会計補正予算（第６号） 

           （総務産業建設常任委員会委員長報告） 

○議長（蔵口嘉寿男） 日程第２ 議第１７号を議題といたします。 

本案は、総務産業建設常任委員会に審査を付託しておきましたので、その審査

の経過と結果を委員長より報告を求めます。総務産業建設常任委員会委員長、山

田義明議員。 

○総務産業建設常任委員会委員長（山田義明） 報告します。 

議第１７号、総務産業建設常任委員会報告。 

平成２５年３月１５日 

委員長  山田 義明 

去る３月８日の本会議において、本委員会に審査の付託を受けました議第１７
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号、平成２４年度竜王町一般会計補正予算（第６号）について、審査の経過と結

果を報告いたします。 

３月１１日午前９時より、第１委員会室において、委員１名欠席のもと会議を

開き、福山総務政策主監、田中住民福祉主監、山添教育次長、奥総務課長、杼木

政策推進課長、市田学務課長、犬井住民税務課長、中島行財政係長ほかの出席を

求め、説明を受け、審査いたしました。 

平成２４年度竜王町一般会計補正予算（第６号）は、補正予算（第５号）に１

１億８，５１１万９，０００円を追加し、予算の総額を歳入歳出それぞれ６６億

７，６３８万円に改めるものです。今回の補正については、年度末を迎え、各事

業費、事業量の確定等の結果、歳入歳出予算の調整を行うものです。また、これ

らを財源として、歳入では、既に予算化している財政調整基金繰入金の減額、歳

出では、平成２５年度に実施を予定している町道の舗装改良工事、竜王中学校体

育館改修工事及び平成２５年度から着手を予定している（仮称）竜王岡屋工業団

地の整備に係る事業について、平成２４年度国の補正予算（第１号）による追加

交付が行われたことにより、前倒しして追加計上すること、町税では町民税の増

額、また一部事業で遅延が生じていることによる繰越明許の措置であるとの説明

を受けました。 

歳入補正予算の主なものは、法人町民税が７億４，２５７万８，０００円、地

域の元気臨時交付金２億１，８７９万円、社会資本整備総合交付金２億３５４万

２，０００円、竜王インター周辺地区整備協力金１億６９３万円、竜王中学校体

育館大規模改造事業債１億６，２８０万円、以上、それぞれの増額と財政調整基

金繰入金２億５，０００万円の減額、固定資産税７，６４２万１，０００円の減

額です。 

歳出補正予算の主なものは、まちづくり交付金事業５億３，２３６万３，００

０円、竜王中学校体育館改修工事２億８３万７，０００円、防災情報通信設備整

備事業２，０７２万７，０００円、財政調整基金積立金５億３，８２９万７，０

００円、以上、それぞれの増額です。 

主な質疑応答は、問 （仮称）竜王岡屋工業団地でのため池整備事業並びに多

機能グラウンド整備工事について、平成２５年度に完了と聞いているが、入札等

のスケジュールはどのようになっているのか。答 ４月の半ばごろに実施設計が

終わるので、直ちに県の建設技術センターに積算を委託します。約２カ月半後に

積算ができるので、すぐに入札手続に入り、９月ごろに工事の契約を行います。 
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問 竜王中学校の体育館は夏場大変暑いが、改修工事においてはどのような対

策がとられるのか。答 今ある屋根の上に断熱材を施工し、その上に新しい屋根

を載せることで、直射日光をかなり遮ります。また、屋根の裏側にも断熱材を吹

きつけるため、断熱に富んだ構造となります。外壁の窓はスチールサッシからア

ルミサッシにかえ、上側の窓は開閉可能で通風ができるようになります。 

問 地域農政推進費で当初２，１００万円が計上されていて、約半分の１，１

００万円余が減額補正となっているのはなぜか。答 農地集積協力助成金は、Ｊ

Ａを通じて農地集積を図らなければ支援の対象にならないということで、当初１

０戸分の対象を予定していましたが、実績が３戸分のみでありました。 

また、青年就農支援助成金は当初は見込んでいた人数が５人ありましたが、国

の要綱が定められる中で、新規就農については親の後を継いでいる後継者でなく

て、完全なる経営を委譲した農業経営者または農家以外からの就農者でないと交

付金が支払われないことになったことから、１名のみの対象となったことによる

ものです。 

以上、慎重審査の結果、全員賛成で原案どおり可決すべきものと決しましたの

で報告いたします。以上です。 

○議長（蔵口嘉寿男） ただいま総務産業建設常任委員会委員長より、審査の経過

と結果の報告がございました。 

これより委員長報告に対する質疑に入ります。質疑ありませんか。 

［「なし」の声あり］ 

○議長（蔵口嘉寿男） ないようでありますので、質疑はこれで終結いたします。 

これより討論に入ります。討論ありませんか。 

［「なし」の声あり］ 

○議長（蔵口嘉寿男） ないようでありますので、討論はこれで終結いたします。 

これより採決を行います。日程第２ 議第１７号を委員長報告のとおり決する

ことに賛成諸君の起立を求めます。 

［賛成者起立］ 

○議長（蔵口嘉寿男） 起立全員であります。よって、日程第２ 議第１７号は委

員長報告のとおり可決されました。 

～～～～～～～～ ○ ～～～～～～～～ 

日程第３ 議第２１号 平成２４年度竜王町介護保険特別会計補正予算（第４号） 

           （教育民生常任委員会委員長報告） 
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○議長（蔵口嘉寿男） 日程第３ 議第２１号を議題といたします。 

本案は、教育民生常任委員会に審査を付託しておきましたので、その審査の経

過と結果を委員長より報告を求めます。教育民生常任委員会委員長、貴多正幸議

員。 

○教育民生常任委員会委員長（貴多正幸） 議第２１号、教育民生常任委員会報告。 

平成２５年３月１５日 

委員長  貴多 正幸 

去る３月８日の本会議において、本委員会に審査の付託を受けました議第２１

号、平成２４年度竜王町介護保険特別会計補正予算（第４号）について、審査の

経過と結果を報告します。 

本委員会は、３月１３日午前９時より第１委員会室において、委員全員出席の

もと会議を開き、竹山町長、田中住民福祉主監、吉田福祉課長の出席を求め、説

明を受け、審査いたしました。 

平成２４年度竜王町介護保険特別会計補正予算（第４号）は、既決予算から歳

入歳出それぞれ１８６万９，０００円を減額し、歳入歳出予算の総額を歳入歳出

それぞれ６億９，１１４万９，０００円と改めるものです。 

補正予算の主な内容は、歳入では、保険料が９０３万７，０００円、保険給付

費に見合うルール分の負担として、国、県、支払基金などの公費負担分が６２３

万７，０００円、一般会計からの繰入金が７６万７，０００円のそれぞれ減額、

介護給付費準備基金繰入金が７５０万７，０００円、繰越金が６６６万５，００

０円のそれぞれ増額です。 

歳出では、決算見込みにより総務費が１２万７，０００円、要介護認定を受け

られた方の介護サービス等諸費が１４０万円、地域支援事業費が４８万２，００

０円のそれぞれ減額、保険給付費のうち要支援認定を受けられた方の介護予防サ

ービス等諸費が４万円、高額介護サービス等費が１０万円のそれぞれ増額との説

明を受けました。 

主な質疑応答は、問 介護保険料における所得段階区分を第６段階から第７段

階にふやしたが、結果としてよかったのか。答 所得の多い方にはそれ相応の御

負担をいただきながら、介護保険を運営する方向を目指しておりましたので、各

段階での人数の試算誤りがございましたものの、担当としては間違いではないと

思っています。 

以上、慎重審査の結果、全員賛成で原案どおり可決すべきものと決しましたの
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で、報告いたします。 

○議長（蔵口嘉寿男） ただいま、教育民生常任委員会委員長より審査の経過と結

果の報告がございました。 

これより委員長報告に対する質疑に入ります。質疑ありませんか。 

［「なし」の声あり］ 

○議長（蔵口嘉寿男） ないようでありますので、質疑はこれで終結いたします。 

これより討論に入ります。討論ありませんか。 

［「なし」の声あり］ 

○議長（蔵口嘉寿男） ないようでありますので、討論はこれで終結いたします。 

これより採決を行います。日程第３ 議第２１号を委員長報告のとおり決する

ことに賛成諸君の起立を求めます。 

［賛成者起立］ 

○議長（蔵口嘉寿男） 起立全員であります。よって、日程第３ 議第２１号は委

員長報告のとおり可決されました。 

～～～～～～～～ ○ ～～～～～～～～ 

日程第４ 議第２３号 平成２４年度竜王町水道事業会計補正予算（第３号） 

           （総務産業建設常任委員会委員長報告） 

○議長（蔵口嘉寿男） 日程第４ 議第２３号を議題といたします。 

本案は、総務産業建設常任委員会に審査を付託しておきましたので、その審査

の経過と結果を委員長より報告を求めます。総務産業建設常任委員会委員長、山

田義明議員。 

○総務産業建設常任委員会委員長（山田義明） 報告します。 

議第２３号、総務産業建設常任委員会報告。 

平成２５年３月１５日 

委員長  山田 義明 

去る３月８日の本会議において、本委員会に審査の付託を受けました議第２３

号、平成２４年度竜王町水道事業会計補正予算（第３号）について、審査の経過

と結果を報告いたします。 

３月１１日午後１時より、第１委員会室において、委員１名欠席のもと会議を

開き、竹山町長、福山総務政策主監、村井産業建設主監、竹内建設水道課長、山

口上水道係長の出席を求め、説明を受け、審査いたしました。 

平成２４年度竜王町水道事業会計補正予算（第３号）の補正予算の内容は、３
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条予算、収益的収入の既決予定額に２，１５８万５，０００円を増額し、３億２，

１８５万２，０００円に、収益的支出の既決予定額から２，１４３万４，０００

円を減額し、２億９，８８１万２，０００円に、また、４条予算、資本的収入の

既決予定額から１，０１５万円を減額し１億６０３万５，０００円に、資本的支

出の既決予定額から３４６万円を減額し１億６，２０７万８，０００円に改める

ものです。 

３条予算、収益的収支における補正予算の主なものは、収入では水道使用料１，

２００万円、町補助金６１８万５，０００円、消費税及び地方消費税還付金２０

０万円のそれぞれの増額です。 

支出では、動力費が１００万円、受水費が１，０００万円、受託料が２４０万

円、総係費２１３万７，０００円、固定資産除却費が５００万円のそれぞれの減

額です。 

４条予算、資本的収支における補正予算の主なものは、収入では、出資金２，

６１８万５，０００円の減額、補助金１，１８９万５，０００円の増額、他会計

負担金は４１４万円の増額、支出では委託料３４６万円の減額です。 

主な質疑応答は、問 水道使用料が１，２００万円の増額補正に対して、県水

の受水費が１，０００万円の減額補正になっている。整合性がないように思われ

るがなぜか。答 大口ユーザーの需要が拡大したことにより水道使用料が増額し

ました。また、大規模な緊急漏水が減少したことにより県水の受水費が大幅な減

額となりました。 

問 昨年の夏に小口加圧ポンプ場で漏水事故が発生したが、その後の経過はど

うなっているのか。答 施設については配管や機械は直って現在稼働しています。

ただ、破損したポンプの稼働プログラムについては、どのようなタイミングでポ

ンプが動き、水圧がどこまで上昇したらとまるかという調整を行っているところ

です。この調整は手探りなので現在も続行しているところです。 

以上、慎重審査の結果、全員賛成で原案どおり可決すべきものと決しましたの

で報告いたします。以上です。 

○議長（蔵口嘉寿男） ただいま総務産業建設常任委員会委員長より、審査の経過

と結果の報告がございました。 

これより委員長報告に対する質疑に入ります。質疑ありませんか。 

［「なし」の声あり］ 

○議長（蔵口嘉寿男） ないようでありますので、質疑はこれで終結いたします。 
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これより討論に入ります。討論ありませんか。 

［「なし」の声あり］ 

○議長（蔵口嘉寿男） ないようでありますので、討論はこれで終結いたします。 

これより採決を行います。日程第４ 議第２３号を委員長報告のとおり決する

ことに賛成諸君の起立を求めます。 

［賛成者起立］ 

○議長（蔵口嘉寿男） 起立全員であります。よって、日程第４ 議第２３号は委

員長報告のとおり可決されました。 

～～～～～～～～ ○ ～～～～～～～～ 

○議長（蔵口嘉寿男） この際、申し上げます。 

ここで、午後４時１０分まで暫時休憩いたします。 

休憩 午後 ３時３３分 

再開 午後 ４時１０分 

〇議長（蔵口嘉寿男） 休憩前に引き続き会議を開きます。 

ただいま、竹山町長から、お手元に配付のとおり、議第３９号、平成２４年度

竜王町一般会計補正予算（第７号）が提出されました。これを日程に追加し、追

加日程第１として、直ちに議題といたしたいと思いますが、これに御異議ござい

ませんか。 

［「異議なし」の声あり］ 

○議長（蔵口嘉寿男） 御異議なしと認めます。よって、議第３９号、平成２４年

度竜王町一般会計補正予算（第７号）を日程に追加し、追加日程第１として直ち

に議題とすることに決定いたしました。 

～～～～～～～～ ○ ～～～～～～～～ 

追加日程第１ 議第３９号 平成２４年度竜王町一般会計補正予算（第７号） 

○議長（蔵口嘉寿男） 追加日程第１ 議第３９号、平成２４年度竜王町一般会計

補正予算（第７号）を議題といたします。 

提案理由の説明を求めます。竹山町長。 

○町長（竹山秀雄） ただいま上程いただきました議第３９号につきまして提案理

由を申し上げます。 

議第３９号、平成２４年度竜王町一般会計補正予算（第７号）につきましては、

現在お認めをいただいております補正予算（第６号）までの歳入歳出予算額が６

６億７，６３８万円でございます。今回、総額に歳入歳出それぞれ５７万６，０
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００円を追加し、歳入歳出予算の総額を歳入歳出それぞれ６６億７，６９５万６，

０００円といたしたいものでございます。 

今回の補正予算につきましては、さきに同意をいただきました副町長の選任に

伴いまして、３月末までの係る給料等の人件費について追加計上させていただく

ものでございます。 

以上、議第３９号の１議案につきまして提案理由を申し上げましたので、よろ

しく御審議を賜り、御承認をいただきますようお願い申し上げ、提案理由といた

します。 

〇議長（蔵口嘉寿男） 提案理由の説明が終わりました。 

これより質疑に入ります。質疑ありませんか。 

［「なし」の声あり］ 

○議長（蔵口嘉寿男） ないようでありますので、質疑はこれで終結いたします。 

これより討論に入ります。討論ありませんか。 

［「なし」の声あり］ 

○議長（蔵口嘉寿男） ないようでありますので、討論はこれで終結いたします。 

これより採決を行います。追加日程第１ 議第３９号、平成２４年度竜王町一

般会計補正予算（第７号）を原案のとおり決することに賛成諸君の起立を求めま

す。 

［賛成者起立］ 

○議長（蔵口嘉寿男） 起立全員であります。よって、追加日程第１ 議第３９号、

平成２４年度竜王町一般会計補正予算（第７号）は原案のとおり可決されました。 

～～～～～～～～ ○ ～～～～～～～～ 

○議長（蔵口嘉寿男） 以上で、本日の議事日程は全部終了いたしました。 

これをもって本日の会議を閉じ、散会いたします。 

大変御苦労さまでございました。 

散会 午後４時１４分 

 


